
開催日：令和 5年 3月 17日 

会議名：令和 5年文教常任委員会（ 3月 17日） 

 

○西本ちかこ 私からは、大きく１点、これまでも他の議員から質問がありました竜

王山荘の中から入浴施設について、質問をさせていただきます。 

 安威川ダム、ダムパークいばきたの完成で１００万人の観光客が見込まれており、

茨木市の魅力を発見いただく大切な機会です。バスやマイカーでのドライブや、ツー

リングやサイクリングなど、お越しいただく方に周遊いただくことを期待しておりま

す。 

 見山の郷、隠れキリシタンの里、泉原やいばきたにカフェなども点在しております

ので、竜王山荘にお越しいただき、食事をしていただくことも見込まれます。 

 そこで、質問ですが、竜王山荘の食事と入浴のセットプランは、前日予約とのパン

フレットを拝見いたしました。何度か家族が食事をさせていただきましたが、当日の

ため、日帰り入浴は利用できませんでした。ぜひ、安威川ダムや、つり橋観光とキャ

ンプやハイキング、ドライブの際に日帰り入浴ができればと考えますが、いかがでし

ょうか。 

 また、お越しいただくには温泉が一番かと、温泉を掘っていただきたいと願うとこ

ろですが、これまでにも他の委員からの質問もありましたが、多額の費用がかかるた

め、お考えはないと事前にお聞きしております。 

 そこで、温泉水を購入することや、薬草湯、こちらについては薬草が茨木市の山に

存在し、手に入れることができるか、農林課に確認しましたところ、茨木市の山は全

て民有林で、薬草採取については販売を含め、聞いたことがないとお聞きしました。

豊中市には公有林があると聞いておりますし、他の自治体から購入するなどして、薬

草湯やユズ湯など工夫いただくことについてはいかがでしょうか、お考えをお聞かせ

ください。 

 

○小西スポーツ推進課長 予約不要の日帰り入浴につきましては、コロナ感染症が拡

大するまでは、土日祝日のお昼に予約不要の日帰り入浴だけのプランも自主事業で実

施されておりましたが、現在は、コロナ感染症の関係で中止しております。今後、状

況を見ながら再開に向けて調整を行ってまいります。 

 入浴施設の工夫につきましてですが、温泉水の購入や薬草湯、ユズ湯として工夫を

凝らすことにつきましては、今のところ費用対効果が読めない状況でございますので、

指定管理者とも相談し、簡易かつ安価な方法等を研究してまいります。 

 

○西本ちかこ ぜひ、日帰り入浴を再開いただき、温泉ではなくとも、また来たいと

思っていただけるよう、薬草湯など工夫いただきますよう、要望させていただきます。 



 コロナ前まで実施をいただいていたとのことですが、入浴だけの利用の場合の料金

と、これまでに日帰り入浴をされた人数と、当日入浴いただくに当たり経費はどれぐ

らいかかるのか、お聞かせください。 

 

○小西スポーツ推進課長 日帰り入浴の料金や利用人数についてです。 

 利用料金は、お一人１回５００円で、利用人数は平均して月３名ほどで、指定管理

者側の費用負担につきましては、通常業務の実施のため、変わらないと伺っておりま

す。 

 

○西本ちかこ もう１点なんですが、先日、福岡県の老舗旅館大丸別荘が温泉を年に

２回しか清掃していなかったことによる、基準値の３，７００倍ものレジオネラ菌が

検出された報道に驚き、ショックでした。 

 入浴施設の清掃や消毒については、どのようになされているのか、また、これまで

レジオネラ菌が検出されたことはありましたでしょうか、お聞かせください。 

 

○小西スポーツ推進課長 入浴施設の衛生管理についてですが、毎日１回の清掃、浴

槽水の入替えは週に１回しております。 

 また、レジオネラ検査は年２回実施しており、過去にレジオネラ菌が検出されたこ

とはありません。保健所の立入検査も、特に問題はございません。 

 

○西本ちかこ 安心いたしました。 

 先ほどの答弁で、日帰り入浴について、コロナ前の利用人数がかなり少ないようで

すが、ダムカレーなどのメニューもございますので、当日入浴いただけるようになり

ましたら、日帰り入浴の需要は必ずあると思います。 

 お食事等の休憩プランについて、ちょっとホームページでたどり着きにくかったと

ころもありますので、ホームページや、現在活用されているインスタグラムで分かり

やすく周知をいただき、そしてご利用いただいて、リピーターになっていただけるよ

う、さらなる工夫をいただくように要望させていただきまして、私からの質問を終わ

らせていただきます。 


